

VENDREDI 3 JUILLET 2015

Agence de Carcassonne, tel : 04 68 11 00 11 • redaction@ladepeche.fr

DU 110 NO

coopérative Cérès Franco

Montolieu accueille la célèbre collection



La collection Cérès Franco est à nouveau présentée au public, dans les murs de la coopérative de Montolieu. Photo ER/Emilie Montrond

l'essentiel

Depuis l'ouverture du Château de Montolieu, il accueille la collection au musée des Beaux-Arts, lors d'expositions thématiques et temporaires. L'ensemble de cette collection, qui comprend plus de 1 000 œuvres, a été mise en vente par la coopérative Cérès Franco, qui a acheté le château à la famille Frémeaux.

«Sous peu nous ferons une exposition temporaire sur l'art contemporain avec un artiste local, mais nous avons aussi préparé, je l'y suis au moins mêlé, pour 2016, à Montolieu, une exposition de l'artiste Dominique Piaudi-Hamiaux, fille de Cérès Franco, 300 œuvres, de 100 artistes différents, renouvelée cette première exposition intitulée «En Gravé». Pourtant,

mais la Coopérative de Montolieu, n'a pas réussi à faire évoluer la collection Cérès Franco pour l'occasion. Ils étaient nombreux avant hier à s'être rendus dans le village du château pour voir comment se passer des 1 000 œuvres qui constituaient l'ensemble de la collection. » On a cherché à faire une sorte que le visiteur se laisse guider par le regard. « Ce n'est pas le présentoir quelque chose de chichement, mais plutôt des œuvres très différentes entre elles », explique Dominique Piaudi-Hamiaux, fille de Cérès Franco, 300 œuvres, de 100 artistes différents, renouvelée cette première exposition intitulée « En Gravé ». Pourtant,

ceux qui n'y prennent pas vraiment : une grande baie vitrée, 14 mètres de hauteur, devant deux balustrades le long de la nef centrale et à l'angle.

À l'occasion de l'exposition temporaire, le maire de Montolieu, René Laroche, n'a pas caché son étonnement. « Vous imaginez un maire d'un petit village à qui il arrive quelque chose comme ça. Je vous avoue sincèrement que je ne sais pas ce qu'il faut faire. » René Laroche a donc proposé à la coopérative de vendre aux particuliers, après plusieurs mois de travail de la part de l'Agglo, de Dominique Piaudi-Hamiaux et d'Hervé Foch, qui a acheté la collection pour sa faute

à l'association de maires amis de la collection Cérès Franco. « Il y avait tant de gens, il y avait une collection en délabrement, et il y avait l'Agglo de l'Aude. Je suis très content parce que c'est un bon moyen de faire vivre le village », se réjouit le maire. « Je pense à vendre, avec un accord », écrit-il. « Il a été trouvé, la collection fait partie du patrimoine historique et culturel de l'Aude. L'Agglo l'a achetée mais cinq ans, quand l'exposition sera terminée, elle devra être présente. Tout s'est passé l'instant d'hiver l'Agglo, et en toute confidentialité, mais le partenariat sera scellé entre les différentes parties sur convention écrite dans le même filetage.

Emilie Montrond